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Новая стратегия Хайнца Циннера
В 2018 году АО «Архангельский 

ЦБК» начнет глобальную 

модернизацию производства 

целлюлозы: об этом на 

брифинге в Новодвинске 

заявил основной акционер, 

председатель совета 

директоров предприятия 

Хайнц ЦИННЕР. Топ-менеджер 

рассказал об инвестиционных 

приоритетах Pulp Mill Holding 

GmbH в России и своем 

видении стратегии 

развития АЦБК 

до 2030 года. 
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Эхо недели

Резонанс: Число депутатов областного Собрания предлагают сократить

Акценты

Ведущая «круглого сто-
ла», председатель коми-

тета областного Собра-

ния депутатов по моло-

дежной политике и спорту 

Екатерина ПОЗДЕЕВА от-
метила, что депутатам уда-
лось «поймать начало про-
блемы». В соседней Респу-
блике Коми установлено уже 
больше сотни «алкоматов», 
они появляются даже в круп-
ных селах. Палата молодых 
депутатов при Архангель-
ском областном Собрании 
депутатов оперативно ини-
циировала законопроект по 
внесению изменений в Фе-
деральный закон №171-ФЗ, 
регулирующий производство 
и оборот этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодер-
жащей продукции. Смысл но-
велл – исключить ее продажу 
детям и, что самое главное, 
остановить распространение 
«фунфыриков» посредством 
вендинговых автоматов. 

«Хотелось бы подчер-
кнуть, что о запрете самих 
товаров речи не идет: толь-
ко о том, чтобы ограничить к 
ним доступ несовершенно-
летних», – уточнила Екатери-
на Поздеева.

Бизнес на алкоматах – 
циничный и антисоциаль-

ный, но рентабельный. Все-
го выделяют четыре катего-
рии спиртосодержащих жид-
костей: косметическая про-
дукция с долей спирта 25%, 
лекарственные препараты 
(доля 70%), одеколоны и пи-
щевые ароматизаторы. Ис-
ключительно поправками в 
законодательство пробле-
му не решить. Представите-
ли Северного государствен-
ного медицинского универ-
ситета  подчеркнули важ-
ность профилактической ра-
боты, особенно среди под-
ростков. По данным регио-
нального минздрава, потре-
бление непищевой спирто-
содержащей продукции в Ар-
хангельской области увели-
чилось на 15%, уже отмеча-
ется рост смертности из-за 
отравлений, показателей со-
матических патологий, «пья-
ных» ДТП. 

По данным полиции, в 
областном центре уже был 
случай, когда пьющие роди-
тели стали вовлекать своих 
маленьких детей в распитие 
спиртосодержащих лекар-
ственных препаратов, нахо-
дящихся в свободной про-
даже. Девятилетний ребе-
нок чудом остался в живых.

Начальник управле-

ния по торговле и услугам 

населению администра-

ции Архангельска Ирина 

ЛЮБОВА разъяснила ситуа-

цию с установкой новых вен-
динговых аппаратов в об-
ластном центре. Оказывает-
ся, в городе утверждена схе-
ма размещения таких объ-
ектов торговли – «сами по 
себе» они появиться не мо-
гут. Так, в районе Варавино 
на стене гаража обнаружил-
ся алкомат, торгующий на-
стойками, но уже через два 
дня его владелец был най-
ден и агрегат сняли. Штраф 
за незаконную установку ал-
комата небольшой – 500 ру-
блей, но при повторной по-
пытке сумма удваивается, и 
наказание неотвратимо. В 
настоящее время в област-
ном центре аппаратов, про-
дающих «фунфырики», уже 
нет.

«В Архангельске без рас-
хождений со схемой работа-
ют 13 точек распространения 
спиртосодержащей продук-
ции. В киосках ею торгуют на 
законных основаниях. Но все 
предприниматели говорят, 
что покупают ее в основном 
люди за 40 лет и старше. Мо-
лодежи они не интересны», – 
подчеркнула Ирина Любова.

Однако такой оптими-
стичный, даже отчасти маль-
тузианский, то есть призы-
вающий ко всеобщему тор-
жеству силы «естественно-
го отбора» в природе, под-
ход участников «круглого 
стола» не удовлетворил. Со 
слов Екатерины Поздеевой, 
в других субъектах Федера-
ции статистика отмечает два 
типа потребителей «фунфы-
риков»: мужчины 50-60 лет и 
подростки. Депутат Архан-
гельской городской Думы 
Сергей ПОНОМАРЁВ указал 
на то, что вендинговые авто-
маты можно устанавливать 
без каких-либо ограничений 
в торговых центрах, а мно-
гие из них переходят на кру-
глосуточный график работы. 

Представитель Роспотреб-
надзора в этой связи пред-
ложил дополнить проект из-
менений в закон пунктом, 
обязывающим продавать 
спиртосодержащую продук-
цию лишь при личном уча-
стии продавца. 

По мнению председа-

теля комитета Архангель-

ского областного Собра-

ния депутатов по приро-

допользованию и лесо-

промышленному комплек-

су Александра ДЯТЛОВА, 
корень бед – в отсутствии 
права у регионов и муници-
палитетов оперативно реа-
гировать на возникающие 
проблемы. То, что превали-
рующее владение данными 
полномочиями принадлежит 
центральной власти, крайне 
затрудняет на местах борьбу 
с разного рода социальными 
болячками. И именно по этой 
причине, по оценке депутата, 
в России плохо обстоят дела 
с исполнением законов.

«Взять, к примеру, игро-
вые аппараты: как стояли 
они, так и стоят, несмотря 
на громкие уголовные дела 
с «крышеванием» этого биз-
неса. Почему так? Сначала 
надо добиться, чтобы был 
принять закон, который под-
держат большинство регио-
нов, затем – чтобы он про-
шел Совет Федерации, был 
подписан президентом... 
Все полномочия – у феде-
рального центра. Вспомни-
те историю с «наливайка-
ми»: как мы пытались их за-
претить». Принимаем сво-
евременные адекватные ре-
шения, а центр отвечает: «Не 
надо кошмарить бизнес». От-
того такие дельцы и живут», 
– рассуж дает Александр 
Дятлов.

Александр Владимиро-
вич еще раз предложил под-
держать недавнюю инициа-

8 ноября в региональном парламенте прошел 
«круглый стол»: депутаты и чиновники 
обсуждали новую для Архангельска проблему. 
В последнее время в областном центре 
начали появляться вендинговые автоматы, 
в которых круглосуточно идет торговля 
непищевой спиртосодержащей продукцией. 
Покупать такие «фунфырики» объемом 
до 100 мл могут и несовершеннолетние, 
и что делать с этой новой «головной болью», 
пока не вполне понятно.

Григорий ДИТЯТЕВ

журналист

БК

В Архангельской обла-
сти самый большой парла-
мент на Северо-Западе РФ: 
62 депутата. Для сравнения: 
Мурманская областная Дума 
– 32 депутата, Заксобрание 
Вологодской области – 34, 
Псковское областное Собра-
ние – 42, Заксобрание Санкт-
Петербурга – 50 депутатов и 
т.д. 

У нас Эрнест Анатолье-
вич предлагает уменьшить 
число кресел до 46, устано-
вив пропорциональную си-
стему: 23 одномандатни-
ка и 23 «партийных списоч-
ника». По мнению депутата, 
такое решение – в общерос-
сийском тренде сокраще-
ния государственных рас-

ходов и экономии бюджет-
ных средств. 

«Если вспомнить исто-
рию вопроса, поправки уже 
были приняты в первом чте-
нии в июне 2014-го, толь-
ко речь шла о 47 депутатах 
и несколько иной пропор-
ции. Однако затем почти на 
2,5 года этот закон лег в чей-
то стол. До очередных вы-
боров остается чуть мень-
ше двух лет, поэтому реше-
ние надо принимать сейчас. 
Во-первых, изменения по-
влекут «перенарезку» окру-
гов, и эту информацию нуж-
но будет донести до избира-
телей, чтобы никого не за-
путать. Во-вторых, партиям 
нужно время, чтобы пере-

строить свою политику уча-
стия в выборах», – отмечает 
Эрнест Белокоровин. 

По его расчетам, если по-
смотреть расходы на содер-
жание народных избранни-
ков, их помощников, коман-
дировочные и т. п., то минус 
16 депутатов – это плюс 10 
млн рублей в казну области 
в год. 

«Уже известны основные 
параметры бюджета и вид-
но, что никакого движения 
вперед нет. Придется сек-
вестировать многие статьи. 
Мы должны быть последо-
вательны и начать с себя. Я 
уверен, что на сессии будет 
бурная дискуссия: сокраще-
ние парламента на четверть 

– это очень серьезно. Впере-
ди борьба! Борьба! Почему 
люди не хотят «сокращать-
ся»? Потому что здорово же: 
иметь статус депутата, хо-
дить со значком – на тебя 
уже и смотрят по-другому!.. 
Сколько коллег мне уже по-
звонили: «Да как же так?», «А 
как же мы?» Власть – это сво-
его рода наркотик», – рас-
суждает депутат. 

По мнению Эрнеста Бе-
локоровина, если поработать 
над производительностью 
труда, 46 депутатов вполне 
достаточно для функциони-
рования регионального зако-
нодательного органа. Не по-
страдают и интересы изби-
рателей. Эрнест Анатолье-
вич, имеющий в Соломбале 
общественную приемную и 
активно использующий для 
общения с горожанами Ин-
тернет, готов к тому, что по-
сле «перенарезки» округов 
теоретически количество 
его избирателей может воз-
расти примерно с 30 000 до 

«Впереди борьба! Борьба!»
30 ноября на сессии регионального парламента будет обсуждаться 
крайне резонансный вопрос о сокращении депутатского корпуса 
на четверть, естественно, со следующего созыва. По словам Эрнеста 
БЕЛОКОРОВИНА, инициатора внесения поправок в Устав области 
и закон о выборах депутатов областного Собрания, некоторые 
коллеги уже забросали его вопросами: «Почему? и «Как же так?».

 ■Андрей Алмазов возвращается 
в Москву, но не прощается

Министерство труда, за-

нятости и соцразвития Ар-

хангельской области ожида-

ет нового руководителя: пра-

вительство покинул руково-

дитель ведомства Андрей АЛ-

МАЗОВ, работавший в этой 

должности с марта 2016 года. 

По оценке экспертов «БК», 
Андрей Алмазов имел серьез-
ные планы по перестройке работы министерства в соот-
ветствии с современными стандартами. В частности, на-
чалась работа по формированию рейтинга социальных уч-
реждений. И хотя ее методология казалась многим руково-
дителям спорной, полезность начинания в целом не вызы-
вала сомнений.

«Я благодарен Игорю ОРЛОВУ за возможность порабо-
тать на посту министра. Сейчас семейные обстоятельства 
складываются так, что я не могу больше работать далеко 
от дома и не могу перевезти семью в Архангельск. Губер-
натор признал мои причины уважительными. Готов и даль-
ше помогать области: участвовать в социальных проектах, 
консультировать, реализовывать новые идеи и способство-
вать развитию социальной сферы. Хочется сказать боль-
шое спасибо северянам», – приводит слова Андрея Алма-
зова пресс-служба правительства области.

 ■Глава Вилегодского района 
перешёл на работу 
в правительство региона

30-летний глава Вилегод-

ского района Иван ДЕМЕН-

ТЬЕВ назначен заместите-

лем руководителя админи-

страции губернатора Архан-

гельской области по вопро-

сам взаимодействия с депу-

татами Госдумы РФ, област-

ного Собрания и районных 

Собраний депутатов.

Дементьев был избран на 
должность главы Вилегодского района в сентябре 2013 года 
и практически самостоятельно организовал свою избира-
тельную кампанию. По информации «БК», назначение Де-
ментьева на новую должность было безальтернативным и, 
скорее всего, связано с перспективными личностными ка-
чествами претендента.

«Полностью поддерживаю назначение Ивана Дементь-
ва на новую должность. Считаю его современным, креатив-
ным, работоспособным администратором, способным на-
ладить взаимодействие разных ветвей власти. Насколько 
мне известно, Дементьев за время работы сумел собрать 
эффективную команду единомышленников, так что остав-
ляет район в надежных руках. Знаю, что многие жители со-
жалеют об его отъезде, но что делать. Только так, путем 
постепенного карьерного роста, можно воспитать новые 
управленческие кадры», – отметил первый заместитель 
секретаря регионального отделения «Единой России» Ан-
дрей АННИН.

 ■Игорь Орлов подписал указ о 
сокращении госслужащих на 10%

В соответствии с распоряжением губернатора Ар-

хангельской области штат госслужащих будет сокра-

щен на 10%. Аналогичное сокращение происходило и 

в 2015 году. Об этом глава региона сообщил на встре-

че с представителями Федерации профсоюзов Архан-

гельской области во время обсуждения проекта бюд-

жета на 2017 год.

Игорь ОРЛОВ отметил, что бюджет формируется в слож-
ных условиях. Сказывается негативная тенденция сниже-
ния уровня собираемости налога на прибыль нефтедобы-
вающих компаний Ненецкого автономного округа. Среди 
других причин – уменьшение доходной части в связи с из-
менением норматива отчислений в региональные бюдже-
ты налога на прибыль. Кроме того, ужесточаются требова-
ния федерального центра по сбалансированности регио-
нальных бюджетов.

«Это приводит к сокращению объема ассигнований и не-
обходимости структурных реформ. Мы выполним все со-
циальные обязательства перед жителями региона, но для 
этого придется ужаться по ряду инвестиционных направ-
лений и снизить расходы. Я уже подписал распоряжение о 
сокращении госслужащих на 10% и предложил главам рай-
онов и городов сделать то же самое», – сказал Игорь Орлов.

Инициативу губернатора поддержал и глава Архангель-
ска Игорь ГОДЗИШ, приняв аналогичное решение об опти-
мизации штатной численности муниципальных служащих 
городской администрации на 10%. Перед проведением пла-
нируемых изменений были проработаны организационные, 
экономические, финансовые и юридические вопросы. В 
соответствии с трудовым законодательством уведомле-
ния направлены в центр занятости и в профсоюзный орган.

Стоп, «фунфырик»!
Тенденция: В Архангельске стали появляться круглосуточные «алкоматы»
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тиву спикера Совета Федера-
ции Валентины МАТВИЕНКО 
о передаче многих полномо-
чий регионам. А пока не сто-
ит опускать руки. 

«В данной ситуации мы 
подготовили изменения в 
Федеральный закон «О го-
сударственном регулирова-
нии производства и оборо-
та этилового спирта, алко-
гольной и спиртосодержа-
щей продукции и об огра-
ничении потреб ления алко-
гольной продукции», приня-
ли рекомендации в адрес 
Правительства Архангель-
ской области, глав муници-
пальных образований о том, 
как создать условия для пре-
дотвращения продажи това-
ров «двойного назначения», 
а также максимально широ-
ко распространить в СМИ и 
учебных заведениях регио-
на информацию о негатив-
ных последствиях употреб-
ления подобных напитков», 
– добавил Александр Дятлов.

Позиция

ь  на четверть

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Екатерина ПОЗДЕЕВА, 

председатель комитета 

областного Собрания депутатов 

по молодежной политике 

и спорту:

– Мы решили провести «круглый 
стол» с целью как можно скорее най-
ти законодательное решение, чтобы 
ограничить продажу спиртосодержа-
щей парфюмерно-косметической про-
дукции двойного назначения. К сожале-
нию, установка аппаратов с таким то-
варом и продажа его несовершенно-
летним сейчас не противоречит феде-
ральному законодательству, хотя до-
казано, что последствия употребле-
ния этих жидкостей молодежью край-
не негативные. Проблему стали обсуж-
дать и в других российских регионах: 
чем больше нас, тем быстрее законо-
дательные инициативы уйдут «наверх» 
и вопрос будет решаться. Так было, на-
пример, с запретом пропаганды гомо-
сексуализма – все тоже начиналось на 
уровне субъектов.

Есть мнение: Хорошие проекты тонут в «бумажках»

Корпорация по развитию малого и сред-
него предпринимательства, МСП Банк и ре-
гиональные гарантийные организации (РГО) 
в рамках работы Национальной гарантий-
ной системы помогают бизнесменам в по-
лучении кредитов при нехватке залогового 
обеспечения. РГО выдают гарантии в про-
ектах до 25 млн рублей, МСП Банк – до 100 
млн рублей, обеспечивая до 50%, а в слу-
чае реализации заемщиком госконтракта 
до 70% объема кредита.

Снижение ставок МСП Банка можно было 
бы назвать знаковым событием для малого 
и среднего бизнеса и примером для дру-
гих коммерческих банков. В какой-то сте-
пени это действительно так, но при нынеш-
них экономических условиях бизнесмены 
вряд ли ощутят все плоды таких послабле-
ний, потому что зачастую заняты не тем, что-
бы взять кредит на развитие, а тем, чтобы 
просто сохранить дело, считает Виктор Ка-
заринов, председатель комитета областно-
го Собрания по экономической политике и 
предпринимательству.

«Это дало бы больший эффект на этапе 
активного развития. Когда мы три-четыре 
года назад – в период роста экономики – 
обсуждали трудности предпринимате-
лей, одна из ключевых проблем состояла 
в том, где взять не очень дорогие и «длин-
ные» деньги. Тогда это было очень актуаль-
но. Сейчас же приоритет для большинства – 
выживание. Но такая поддержка будет сно-
ва важна на стадии восстановления эконо-
мики», – пояснил «БК» Виктор Казаринов.

Комплексная работа по снижению ад-
министративных барьеров для начинаю-
щих предпринимателей продолжается. И 
если смотреть на ситуацию в целом, какой-
никакой прогресс заметен, считает депутат.

«Мы видим, что где-то ставки снизились, 
проверок поменьше стало, увеличивается 
потребительский спрос. Работать становит-
ся полегче. Но если сравнить сегодняшнюю 
ситуацию с началом 2000-х годов, то можно 
с уверенностью сказать, что тогда админи-
стративный прессинг был намного слабее», 
– отметил Виктор Казаринов.

Он также добавил, что по сравнению с 
началом «нулевых» количество согласова-

ний и необходимых документов, например 
для строительства какого-либо объекта, 
увеличилось с нескольких десятков до пары 
сотен, заметно возросло количество пла-
новых и внеплановых проверок и размеры 
штрафов за обнаруженные нарушения, ко-
торые для малого бизнеса могут стать уже 
смертельными.

«Сложнее стало и с отчетностью: перед 
Пенсионным, страховыми фондами, нало-
говой и трудовой инспекциями. Появилось 
громадное количество, в моем понимании, 
абсолютно ненужной «бумажной» работы. 
Особенно заметно это сейчас, когда обра-
зовался существенный бюджетный дефи-
цит: стали почти в режиме онлайн отсле-
живать буквально каждый рубль выплачен-
ной заработной платы, уплату налогов с этих 
средств, с громадным количеством бумаг. 
Даже если, к примеру, речь идет о сумме 
100-200 рублей в случае, когда работник бе-
рет несколько дней в счет отпуска в середи-
не месяца», – подчеркнул Виктор Казаринов.

По мнению депутата, если поставить на 
одну чашу весов все меры господдержки, а 
на другую – все обременения, то нагрузка 
на бизнес во много раз перевесит льготы. 
К тому же меры поддержки достаются от-
дельным предпринимателям – только тем, 
кто выиграет конкурс, а пресс «заботы» го-
сударства лежит на всех. 

«Можно сказать, что выживает сильней-
ший, но очень много интересных проектов 
остаются нереализованными, потому что 
они тонут в бумажных проблемах. Во всем 
мире громадное количество малых пред-
приятий, которые никто не проверяет во-
обще. Проблемы у них бывают, только если 
кто-то пострадал: отравился продукцией 
или еще что-то подобное. Конечно, в этом 
случае и санкции другие – по решению суда 
для возмещения ущерба могут полностью 
разорить и дом отобрать. А у нас бумажка-
ми обложился – и вроде бы у тебя все хоро-
шо. Если с документами все в порядке, то не 
очень и страшно, даже если кто-то отравит-
ся», – рассуждает председатель комитета. 

Такая практика совершенно не устраи-
вает и пострадавших потребителей – полу-
чается, никто не виноват. Если всю адми-
нистративную нагрузку убрать, экономи-
ка расцветет и господдержка вообще пе-
рестанет быть нужной, подвел итог Виктор 
Казаринов. 

Поддержка бизнеса: 
старания без эффекта?
С середины октября в Российском банке поддержки малого 
и среднего предпринимательства на 0,5% была снижена 
комиссия за предоставление кредитной банковской гарантии. 
Новые ставки должны бы пойти на пользу бизнесу, однако, 
как считает председатель профильного комитета областного 
Собрания Виктор КАЗАРИНОВ, у начинающих предпринимателей 
все еще много нерешенных проблем, а до идеала экономической 
свободы пока очень далеко.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

50 000, и каждый со своими 
нуждами. 

Для внесения поправок в 
Устав области требуется не 
менее двух третей (42) голо-
сов, поэтому даже если еди-
нороссы традиционно высту-
пят большинством, этого бу-
дет недостаточно – придется 
подтягивать другие партии.

Позицию фракции КПРФ 
обрисовала вице-спикер 

областного Собрания На-

дежда ВИНОГРАДОВА: «Мы 

двумя руками «за» сокраще-
ние: пусть депутатов останет-
ся хоть 15, лишь бы это были 
грамотные законодатели – 
профессионалы. Однако есть 
несколько «но». Прежде все-
го, по большому счету, лю-
дям все равно, сколько депу-
татов в парламенте. Их вол-
нует зарплата депутатов. Как 
вы думаете, если мы ее сни-
зим, станет меньше желаю-
щих идти на выборы в област-
ное Собрание? Нет. А только 

уменьшение депутатского 
корпуса не приведет к зна-
чительному снижению рас-
ходов. 

Второй момент: ни в коем 
случае нельзя сокращать ко-
личество одномандатников – 
они имеют наиболее высокое 
доверие избирателей и лучше 
знают их проблемы. 

И третье. Любая власть 
лигитимна, когда ее пред-
ставляют все партии: «Еди-
ная Россия», ЛПДР, КПРФ, 
«Справедливая Россия» и 
другие. Если мы пойдем по 
пути сокращения мест в об-
ластном Собрании, понят-
но, что у партий, за исклю-
чением «ЕР», останется со-
всем небольшой процент – 
«полтора»-два мандата. Это 
будет монополия одной «за-
бронзовевшей» партии. Хо-
рошие законы мы принима-
ем только тогда, когда слы-
шим друг друга».

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА
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Лидеры рынка

Транспорт

Инвестиции

АЦБК: К 2025 году варка целлюлозы увеличится до 1,5 млн тонн в год

Новая стратегия 
Хайнца Циннера
Согласно стратегии 
развития АО 
«Архангельский ЦБК» 
до 2030 года, 
в 2018 году комбинат 
начнет глобальную 
модернизацию 
производства 
целлюлозы. 
Ключевым шагом 
станет строительство 
нового цеха 
по производству 
наиболее 
востребованной 
мировым рынком 
беленой хвойной 
сульфатной 
целлюлозы 
мощностью 500 тысяч 
тонн. Об этом заявил 
9 ноября на брифинге 
в Новодвинске 
основной акционер 
комбината, 
председатель совета 
директоров АЦБК 
Хайнц ЦИННЕР.

Таким образом, к 2025 
году комбинат планирует 
довести общую варку до 1,5 
млн тонн целлюлозы в год, 
при этом доля товарной воз-
растет с 240 тысяч тонн в 
2016 году до 730 тысяч тонн 
в 2025-м. 

Хайнц Циннер также рас-
сказал, что акционер Pulp 
Mill Holding инвестирует бо-
лее 100 млн евро в проект по 
организации отбелки цел-
люлозы по технологии ECF 
(т.н. бесхлорная отбелка). 

«АЦБК сможет увеличить 
экспорт целлюлозы на евро-
пейский и в целом мировой 
рынок, так как ECF является 
многие годы общепризнан-
ным индустриальным стан-
дартом: тем самым комби-
нат резко повысит свою кон-
курентоспособность за счет 
улучшения качества», – от-
метил Циннер.

Такие стратегические 
шаги, по словам акционе-
ра, связаны, в том числе, с 
тем, что АЦБК рассматрива-
ет возможность производ-
ства распушенной целлю-
лозы и новых видов бумаги 
и картона. 

Экологического аспекта 
модернизации АЦБК коснул-

ся и генеральный дирек-

тор предприятия Дмитрий 

ЗЫЛЁВ, который отметил, 
что в перспективе комбинат 
значительно улучшит эколо-
гическую ситуацию в регио-
не присутствия, в том числе 
за счет технологии сжигания 
всех газов, образующихся в 
процессе производства. 

«Принятая акционером 
АЦБК стратегическая инве-
стиционная программа на 
период до 2021 года пред-
усматривает реализацию 
проектов, направленных, 
прежде всего, на миними-
зацию негативного воздей-
ствия на окружающую сре-
ду, выпуск продукции с со-
блюдением всех требова-
ний законодательства в об-
ласти охраны окружающей 
среды, рационального ис-
пользования природных ре-
сурсов, обеспечение эколо-
гической безопасности», – 
подчеркнул Дмитрий Зылёв. 

Всего же, по словам 
генерального директора 
АЦБК, в основные меропри-
ятия по модернизации акци-
онер вложит до 2021 года 
более 190 млн евро.

«Сегодня на рабочей 
встрече с Хайнцом Цинне-
ром я подтвердил высокий 
уровень реализации наше-
го главного направления ин-
вестиционной деятельности 
до 2018 года – второго эта-
па модернизации производ-
ства картона – и представил 
график работы по КДМ-2, – 
отметил Дмитрий Зылёв. – 
Но мы также обсуждали и 
ход работ по строительству 
новой выпарной станции».

Генера льный дирек-
тор АЦБК также рассказал, 
что работы по этому объ-
екту комбината (стоимость 

основного оборудования – 
около 40 млн евро, с учетом 
строительно-монтажных ра-
бот – 6,5 млрд рублей) бу-
дет проводить корпорация 
Valmet. Подготовка заклю-
чительного двустороннего 
коммюнике по проекту стро-
ительства новой выпарной 
станции завершится в тече-
ние двух-трех месяцев теку-
щего года.

Как напомнил Дмитрий 
Зылёв, суммарный эконо-
мический эффект только от 
реализации второго этапа 
приоритетного инвестици-
онного проекта АЦБК в об-
ласти освоения лесов «Ре-
конструкция производства 
картона» составит более 1,8 
млрд рублей в год.

Касаясь вопроса о про-
должающемся влиянии меж-
дународных санкций против 
России, основной акционер 
комбината подчеркнул, что, 
несмотря на сложившуюся в 
последнее время политиче-
скую конъюнктуру, Pulp Mill 
Holding реинвестирует всю 
прибыль и дивиденды в мо-
дернизацию Архангельского 
ЦБК и его дочерних перера-
батывающих производств. 

«Как вы уже знаете, мы 
реализуем проект greenfield 
по строительству завода 

тиссью-продукции в Калуж-
ской области, в «Ворсино», 
мощностью 140 тысяч тонн 
санитарно-гигиенических 
изделий в год с перспекти-
вой увеличения до 210 ты-
сяч тонн продукции в год, – 
напомнил Циннер. – В этом 
году мы инвестировали бо-
лее 700 млн. рублей, в 2017-
м приступим уже к строи-
тельству первой очереди, а 
в 2018-м будет установлена 
бумагоделательная машина 
(БДМ) по производству тис-
сью-продукции производ-
ства Andritz AG (Австрия)».
Председатель совета ди-
ректоров АЦБК отметил, что 
модернизация производ-
ства целлюлозы станет на-
дежным продуктовым фун-
даментом этого нового для 
компании производства и 
создаст впоследствии си-
нергетический эффект для 
всей группы Pulp Mill Holding.

Хайнц Циннер также рас-
сказал, что в ближайшие три 
года приоритетом инвести-
ций в России для акционера 
станет расширение мощно-
стей по переработке тарно-
го картона АЦБК в гофропро-
дукцию в Истринском фили-
але АО «Архбум» за счет вво-
да в строй второй линии. 

Милена АВАДА

Справка «БК»
Архангельский ЦБК основан в 1940 г. 
Является одним из ведущих лесохимических 

предприятий РФ и Европы. Специализируется на 
производстве картона и товарной целлюлозы, бу-
маги и бумажно-беловых изделий.

Единственный акционер АЦБК – австрийская 
компания Pulp Mill Holding GmbH.

9 ноября, после прохождения 

необходимых корпоративных про-

цедур и согласования всех ключе-

вых положений, вступили в силу 

контракты на строительство серии 

рыболовных траулеров-процессо-

ров нового поколения, подписан-

ные Выборгским судостроитель-

ным заводом (входит в состав Объ-

единенной судостроительной кор-

порации) и Архангельским трало-

вым флотом на площадке Между-

народного форума «Флот для рыбо-

ловства – новый импульс развития» 

в Мурманске в марте 2016 года.

Согласно контрактам, Выборгский 
судостроительный завод построит 
«под ключ» для АТФ четыре крупнотон-
нажных траулера проекта ST 116 XL для 
работы на Северном бассейне. Каждое 
судно нового поколения будет иметь 
на борту фабрику для выпуска филе, 

рыбомучную установку, оборудование 
для производства рыбьего жира, кон-
сервную фабрику, а также мощные гру-
зовые краны и траловый комплекс по-
следнего поколения. Это будут первые 
в северном бассейне суда, оснащён-
ные системой автоматической палле-
тировки продукции в трюме. Планиру-
емая производительность по вылову 
каждого траулера составит до 150 тонн 
рыбы в сутки. 

 ■Вступили в силу контракты на строительство четырёх 
современных траулеров для Архангельского тралфлота

 ■Билеты на поезда дальнего 
следования можно будет купить 
за 60 суток до отправления

С целью повышения качества обслуживания пасса-

жиров и для повышения доступности перевозок ОАО 

«РЖД» изменяет организацию продажи проездных до-

кументов.

Так, с 11 декабря 2016 года, с вводом нового графика и 
плана формирования поездов на 2016-2017 годы, прода-
жа билетов на все поезда дальнего следования и прицеп-
ные вагоны, курсирующие во внутригосударственном со-
общении, будет открываться за 60 суток до даты отправле-
ния поезда. Ранее продажа билетов на вышеназванные по-
езда открывалась за 45 суток

Кроме того, продажа проездных документов за 60 су-
ток производится на поезда, курсирующие в междуна-
родном сообщении (например, Москва – Таллинн, Санкт-
Петербург – Хельсинки «Аллегро», Москва – Хельсинки «Лев 
Толстой», Москва – Ницца, Москва – Париж, Москва – Вар-
шава, Москва – Прага, Москва – Пекин), а также на некото-
рые популярные поезда, курсирующие в сообщении Мо-
сква – Санкт-Петербург («Сапсан», № 1/2 «Красная стре-
ла», 3/4 «Экспресс»), Москва – Казань (№ 1/2 «Премиум», 
№ 23/24 «Москва – Казань двухэтажный»), Москва – Ниж-
ний Новгород (№ 35/36 «Нижегородец»), Москва – Самара 
(№ 49/50) и другие.

С более подробной информацией о правилах продажи 
билетов и условиях перевозки пассажиров, багажа и гру-
зобагажа можно ознакомиться на официальном сайте ОАО 
«РЖД» в разделе «Пассажирам». Оформить билеты за 60 су-
ток можно будет как в железнодорожных билетных кассах, 
так и самостоятельно на официальном сайте ОАО «РЖД».
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Общество

Дата: В Архангельске почтили память погибших в катастрофе в порту Бакарица

Взрыв в порту Бакарица прогре-
мел 26 октября 1916 года (по старо-
му календарю) на пароходе «Барон 
фон Дризен», который пришварто-
вался у причала для разгрузки при-
мерно четырех тысяч тонн военных 
грузов, в том числе отравляющих и 
взрывчатых веществ. Пожар пере-
кинулся с судна на берег и охватил 
уже перенесенные ящики с боепри-
пасами, что привело к новым взры-
вам и возникновению других оча-
гов пожара. По разным подсчетам, в 
этой трагедии погибло и пострада-
ло около двух тысяч человек. 

Причину происшедшего на су-
хогрузе «Барон фон Дризен» выяс-
няла специальная комиссия. Ос-
новываясь на показаниях свиде-
телей и мнениях экспертов, слу-
чайность как причину пожара от-
вергли: все указывало на дивер-
сию противника. 

Жертвы трагедии – по данным 
Государственного архива Архан-
гельской области, не менее 400 че-
ловек – были похоронены в брат-
ской могиле на бывшем Лисе-
стровском кладбище. Но на дол-
гое время об этом месте забыли. 
Только в июле 2014 года, к столе-
тию начала Первой мировой вой-
ны, благодаря инициативе Архан-
гельского центра Русского геогра-

фического общества там был уста-
новлен поклонный крест.

8 ноября (по новому стилю) ис-
полнилось сто лет со дня катастро-
фы. Почтить память погибших у по-
клонного креста собрались главы 
муниципальных районов, предста-
вители администрации Архангель-
ска, Архангельского военного гар-
низона, школьники. Литию отслу-
жил благочинный Приморского 

округа протоиерей Владимир 

(НОВИКОВ).

По словам главы Приморско-

го муниципального района Ва-

лентины РУДКИНОЙ, работа по 
сохранению памяти о катастрофе 
в порту Бакарица продолжается: 
в этом году территория захороне-
ния была спасена от застройки, а 
в 2017-м районная администрация 
планирует разбить там парк. Как 
сообщил глава муниципального 

образования «Лисестровское» 

Виталий КРОПОТОВ, проект по-
садки аллеи уже разработан. 

«Порт Бакарица в годы Первой 
мировой войны был единственным 
открытым портом европейской ча-

сти России, – отметила замести-

тель главы Архангельска по со-

циальным вопросам Ирина ОР-

ЛОВА. – Архангелогородцы, жите-
ли Приморского района, работав-
шие в порту, совершали героиче-
ский трудовой подвиг, разгружая 
стратегически важные грузы. Наш 
долг – хранить память об этой тра-
гедии, чтобы подобные катастрофы 
никогда не происходили на север-

ной земле. Сегодня в порту Бакари-
ца мы открыли закладную плиту, а 
скоро здесь появится и памятник. 
Есть представители бизнеса, гото-
вые выделить средства, уже опре-
делен проект. Всем этим занимают-
ся администрации Архангельска и 
Исакогорского округа, Российское 
военно-историческое общество. 
Планируется, что памятник поя-
вится в порту в начале 2017 года». 

Спустя век после пожара
Столетие назад, во время Первой мировой войны, 
в порту Бакарица произошла крупнейшая техногенная 
катастрофа – взрыв на грузовом пароходе 
«Барон фон Дризен», – унесшая жизни нескольких 
сотен людей. 8 ноября жители Архангельска 
и Приморского района собрались у поклонного креста 
на бывшем Лисестровском кладбище, 
чтобы почтить память погибших.

Ирина ФОКИНА

журналист

БК

– такая сумма выделяется из бюд-

жета Архангельска на обеспече-

ние деятельности муниципально-

го «Центра бухгалтерского и эко-

номического обслуживания». Одна 

из причин введения централизо-

ванной бухгалтерии – проблемы 

качества бухучета в бюджетных 

учреждениях. Сокращение в них 

штатных бухгалтеров приведет к 

экономии 13 млн рублей в год.

4,6
млн рублей

акций ОАО «Архангельский морской торговый 

порт» намерен купить холдинг с Кипра. Хода-

тайство потенциального нового собственни-

ка о покупке порта уже удовлетворено Феде-

ральной антимонопольной службой, сообщает 

пресс-служба УФАС по Архангельской области.
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Дело бизнеса
Саморегулирование: В Градостроительный кодекс РФ внесены изменения

– Анна Геннадьевна, что 

включил в себя первый этап 

реализации закона № 372-ФЗ?

– Одно из нововведений – соз-
дание двух компенсационных фон-
дов: возмещения вреда и нового – 
фонда обеспечения договорных 
обязательств. Он может появить-
ся, если такое желание изъявят не 
менее 30 участников СРО. Такой 
фонд будет одним из гарантийных 
инструментов при выполнении фе-
деральных, региональных или му-
ниципальных заказов.

Первый этап реализации за-
кона включает в себя перечисле-
ние всех средств компенсацион-
ных фондов на специальные сче-
та в 12 уполномоченных банков. На 
сегодняшний день это: АО «Юни-
Кредит Банк», АО «Банк ГПБ», ПАО 
«Банк ВТБ», АО «Альфа-Банк», ПАО 
«Сбербанк», ПАО «ВТБ 24», ПАО 
«МОСКОВСКИЙ КРЕ ДИТНЫЙ 
БАНК», ПАО «Банк «ФК Открытие», 
ПАО «РОСБАНК», ПАО «Промсвязь-
банк», АО «Райффайзенбанк» и АО 
«Россельхозбанк». Одним из глав-
ных критериев включения бан-
ков в перечень для размещения 
средств СРО являлось наличие 
собственных средств от 100 млрд 
рублей и генеральной лицензии 
Центрального банка РФ на осу-
ществление банковских операций. 
Перевести деньги на счет нужно 
было до 1 ноября. 

– Что будет с теми компа-

ниями, которые не переведут 

деньги на счет?

– 17 мая на заседании Госсове-
та Президент РФ Владимир Путин 
дал поручение Прокуратуре РФ, 
Ростехнадзору и ФАС проверить 
состояние компенсационных фон-
дов. После этого, я думаю, боль-
шинство СРО получили письма от 
прокуратуры, по которым они обя-
заны были представить данные о 
сумме средств в фонде с момен-
та его открытия и общем движе-
нии денег, платежные ведомости. 
В результате этой проверки не-
честные на руку СРО сразу станут 
известны. 

– Много вопросов вызыва-

ет норма закона, касающаяся 

того, что членам СРО нужно пе-

реходить из той организации, 

где они состояли до принятия 

закона, в саморегулируемую 

организацию по месту реги-

страции. Расскажите подроб-

нее о механизме перехода. 

– До первого декабря этого 
года всем юридическим лицам 
и ИП необходимо написать уве-
домление о добровольном пре-
кращении членства в связи с пе-
реходом в СРО по месту регистра-

ции. У Минстроя РФ жесткая пози-
ция: все члены СРО должны рас-
полагаться в своих регионах и по-
сле 04.07.2016 года прием юрлиц и 
ИП в СРО не по месту регистрации 
саморегулируемой организации 
осуществляться не должен. Если 
СРО до 1 декабря не будет уве-
домлена об уходе кого-то из чле-
нов, есть риск неперечисления ра-
нее оплаченного взноса компен-
сационного фонда в СРО региона. 

– Уведомление нужно по-

дать до зимы, а когда можно 

осуществить сам переход? 

– Дата может быть любой, но 
не позднее 30 июля 2017 года. 
Хотя мы рекомендуем окончатель-
но оформить документы до 1 мая 
следующего года. Дело в том, что 
свидетельство СРО о допуске на 
выполнение определенных видов 
работ с 1 июля становится неак-
туальным. На проверку новых до-
кументов раньше уходил месяц – 
теперь законодательством пред-
усмотрено два. Таким образом, 
если члены СРО перейдут, напри-
мер, в июне, то на время останутся 
без работы: у них не будет ни сви-
детельства о допуске, ни принад-
лежности к какой-либо СРО. Таким 
образом, переход после 1 мая мо-
жет лишить строителей возможно-
сти легально осуществлять строи-
тельно-монтажные работы. 

– Членам СРО, работающим 

в своем регионе, нужно пода-

вать какие-то документы? 

– Им необходимо написать 
уведомление о сохранении член-
ства и представить полный пакет 
документов. Также до 1 декабря. И 
подготовить заявление о намере-
нии принимать участие в заключе-
нии договоров строительного под-
ряда, без (и) или с использовани-
ем конкурентных способов заклю-
чения договоров, стоимостью по 
одному договору соответственно 
выбранному уровню ответствен-
ности.

В общем, до этой даты стро-
ительные организации должны 
определиться: останутся они в 
СРО, перейдут в СРО своего ре-

гиона или выйдут из нее. Если ор-
ганизация не выразит свою пози-
цию, то у СРО есть право ее ис-
ключить 1 июля 2017 года. В це-
лом, до 1 июля 2017 года СРО 
должна будет провести общее 
собрание и на нем переутвер-
дить весь ранее принятый доку-
ментооборот: устав в новой ре-
дакции, требования к своим чле-
нам и иные документы, а глав-
ное – до этой даты направить их 
в Рос технадзор. Я думаю, что та-
кие собрания СРО начнут прово-
дить уже с конца марта, дабы к 1 
июля успеть полностью соответ-
ствовать закону. 

– Что еще нового привнесет 

в строительную отрасль 372-й 

ФЗ?

– Закон изменяет принцип 
подхода к наличию и отбору ква-
лифицированных работников. По-
является понятие «национальный 
реестр специалистов». От каж-
дой компании в него должны будут 
внесены данные как минимум тро-
их сотрудников: у каждого долж-
но быть высшее профильное об-
разование по специальности и 
стаж работы не менее пяти лет в 
строительных организациях; кро-
ме того, потребуются сведения о 
повышении сотрудником квалифи-
кации в области строительства не 
реже одного раза в пять лет. Бла-
годаря обновленному реестру бу-
дет исключен вариант, когда ФИО 
и данные диплома одного челове-
ка использовались сразу несколь-

кими организациями. Теперь по-
мимо персональных данных спе-
циалиста в список будет вносить-
ся номер его документа о высшем 
образовании, так что дублирова-
ние информации невозможно. А 
если в работе специалиста были 
негативные случаи на объектах и, 
как следствие, к нему предъявля-
лись требования по возмещению 
вреда, такой сотрудник будет дис-
квалифицирован – исключен из 
реестра на три года. За границей 
такие реестры работают давно, и 
я рада, что это новшество пришло 
к нам. Заработать реестр должен 
в апреле 2017 года. 

– Каковы главные цели но-

вого закона? 

– Их две. Первая – «очищение» 
отрасли от псевдосаморегулято-
ров. 

Вторая – освобождение мало-
го и среднего бизнеса от членства 
в СРО, что, в свою очередь, снизит 
финансовую нагрузку на предпри-
нимателей. Теперь членами СРО 
обязаны быть только лица, осу-
ществляющие строительство по 
договорам подряда, заключенным 
с застройщиком, техническим за-
казчиком, лицом, ответственным 
за эксплуатацию здания, сооруже-
ния, региональным оператором, 
и если стоимость по одному до-
говору превышает 3 млн руб лей. 
Если она ниже, то членства в СРО 
с 1 июля следующего года не тре-
буется. 

Кроме того, вступать в СРО 
не обязательно компаниям, осу-
ществляющим строительство, ре-
конструкцию или капитальный ре-
монт объектов индивидуального 
жилищного строительства, нека-
питальных строений (гаражей, ки-
осков, навесов), а также объектов 
вспомогательного использования. 

Также будут освобождены от 
обязанности быть членами СРО 
все лица, выполняющие субпод-
рядные работы. 

Важно отметить, что финансо-
вая нагрузка снижена и для бюд-

жетных учреждений. Членство в 
СРО не требуется государствен-
ным и муниципальным унитар-
ным предприятиям, а также ком-
мерческим организациям, доля 
ГУПов и МУПов в которых состав-
ляет более 50%. Для них предус-
мотрен возврат средств компен-
сационного фонда. 30 июня сле-
дующего года они будут выведе-
ны из состава СРО, а после 1 июля 
2021 года получат ранее сделан-
ные взносы в компенсационный 
фонд.

– Как восприняли СРО Севе-

ро-Запада реформу законода-

тельства? 

– Неоднозначно. В основном 
по причине правовых коллизий и 
двоякого трактования отдельных 
статей. Но все понимают, что за-
кон принят и его нужно выполнять. 
Изначально в Северо-Западном 
федеральном округе в восьми 
субъектах СРО формировались по 
региональному признаку. На се-
годняшний день работа по пере-
ходу в региональные СРО СЗФО 
из СРО других субъектов ведется. 
Но для того чтобы закон зарабо-
тал в полную силу и выполнил свои 
основные задачи, необходимо до 
конца года уделять больше внима-
ния информационной политике во 
всех регионах страны.

Общей задачей – руководите-
лей саморегулируемых организа-
ций СЗФО и моей как координато-
ра – считаю использование всех 
площадок для разъяснения норм 
закона, а именно: СМИ, рабочие 
встречи, совещания со строите-
лями при профильных подразде-
лениях органов власти субъектов 
РФ. Все это необходимо для того, 
чтобы руководители строительных 
компаний своевременно, а самое 
главное – с минимальными риска-
ми, в том числе и финансовыми, 
могли выполнить все вышепере-
численные и установленные зако-
ном процедуры.

Беседовала 

Ольга КАНТЕМИРОВА

Анна ЛЕОНОВА: 

«Главная задача – разъяснить 
нормы закона строителям»
К середине 2017 года система саморегулируемых 
организаций должна существенно поменяться 
благодаря принятию Федерального закона №372-ФЗ 
«О внесении изменений в Градостроительный кодекс 
РФ и отдельные законодательные акты РФ» от 3 июня 
2016 года, первый шаг для реализации которого был 
пройден 01 ноября 2016 года. О ключевых позициях 
и механизмах применения закона рассказала 
координатор Ассоциации «Национальное объединение 
строителей» по СЗФО, директор СРО Ассоциации 
«Строительный Комплекс Вологодчины» 
Анна ЛЕОНОВА (на снимке). 

КСТАТИ

На сайте НОСТРОЙ (http://www.nostroy.ru) есть 
информация о реализации 372-ФЗ от 03.07.2016 
и в форме вопросов-ответов оперативная 
информация о СРО, в том числе нарушающих 
нормы закона, а также вкладка «Единый реестр 
членов СРО» (http://reestr.nostroy.ru), в которой 
можно найти СРО в своем регионе.
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Городская среда

«ДомаВкусно» – от-
нюдь не стандартная до-
ставка готовой еды. Кли-
ентам привозят пошаго-
вый рецепт и все ингре-
диенты, необходимые 
для приготовления блюд 
в нужных пропорциях. 
Как утверждает владе-
лица бизнеса Ксения 
КАРАТАЕВА, это один из 
плюсов сервиса, потому 
что не остается лишних 
продуктов, которые мо-
гут подолгу залеживать-
ся в холодильнике. 

Шеф-повар ежене-
дельно разрабатыва-
ет новое меню. Ассорти-
мент большой: вы можете 
заказать все для ужина на 
двоих или несколько на-
боров, чтобы обеспечить 
себя едой на рабочую 
неделю. Цена сетов ко-
леблется от двух до пяти 
тысяч рублей. Основная 
идея бизнеса – избавить 
клиентов от хлопот: им 
не нужно придумывать 

блюда или искать их в ку-
линарных книгах и в Ин-
тернете, ходить по мага-
зинам и порой покупать 
гораздо больше продук-
тов, чем требуется, раз-
бираться в рецептах и 
тратить дополнительное 
время. 

«Мы сейчас не пишем 
письма, не отправля-
ем их почтой, адресаты 
не ждут неделями. Про-
сто берем телефон, на-
бираем текст и через се-
кунду сообщение «уле-
тает» – это современный 
сервис. Доставка «До-
маВкусно» работает по 
тому же принципу: дела-
ет нашу жизнь немного 
другой, оставляя боль-
ше свободного време-
ни на себя, на семью. Не 
нужно ежедневно ходить 
по магазинам, носить тя-
желые пакеты... При этом 
каждый день вам обеспе-
чено разнообразие, а не 
приготовленная на не-

делю кастрюля борща. У 
нас очень серьезная и от-
ветственная миссия, как 
мы ее понимаем: вер-
нуть культуру питания в 
семьи, чтобы все ужи-
нали в комфортной, до-
машней и в то же время 
праздничной атмосфере, 
получали от этого мак-
симум удовольствия», – 
рассказывает Ксения Ка-
ратаева.

Сервис «ДомаВкус-
но» открылся в начале 
2016 года и первые не-
сколько месяцев рабо-
тал в тестовом режиме. 
На старте в бизнес вло-
жили порядка 150 тысяч 
рублей: аренда помеще-
ния, создание логотипа, 
покупка холодильника и 
упаковки. Постоянными 
поставщиками продук-
тов питания стали круп-
ные продуктовые сети. 

По словам Ксении Ка-
ратаевой, сейчас 90% ее 
клиентов (около 20 чело-

век) – постоянные. Стар-
товые вложения уже оку-
пились, следующая боль-
шая задача – увеличить 
все показатели в пять раз 
за два следующих меся-
ца: количество клиентов, 
выручку, оборот и кон-
версию единичных зака-
зов в постоянные. 

«Это мой первый биз-
нес. Я считаю, что начи-
нать нужно с минималь-
ных вложений, чтобы 
протестировать идею, 
– рассказывает Ксения 
Каратаева. – За сим-
волическую плату фо-
тограф сделал первые 
снимки рецептов, друг-
автовладелец развез 
первые заказы. Сайт сей-
час решили не делать – 
хватает работы в соци-
альных сетях. В рекламу 
я пока не вкладывалась, 
но буду это делать, пото-
му что нужно постепен-
но развиваться и расти».

Рита ИЛЬИНА

Партнёр рубрики – Tele2 | Стартап: «Нестандартная» доставка продуктов набирает популярность

Праздник, который всегда с едой
Семейный ужин с особыми блюдами 
для многих ассоциируется с праздником 
или знаменательной датой: вкусная и 
полезная еда, разговоры о прошедшем 
дне, теплая и приятная обстановка... 
Создатели сервиса «ДомаВкусно» – 
доставки продуктов-ингредиентов 
с рецептами – уверены, что подобное 
застолье можно устраивать хоть каждый 
день, если все необходимое под рукой.

СОВЕТ ЭКСПЕРТА

Архангельский филиал ООО «Т2 Мобайл». Реклама.

Александр КУЛЬБА, 

директор архангельского филиала Tele2: 

– Нам близка цель сервиса «ДомаВкусно»: изба-
вить клиентов от хлопот, чтобы им осталось больше 
времени на себя. По такому же принципу работает 
и Tele2. Заключая договор с предпринимателем, мы 
берем на себя все хлопоты по обеспечению орга-
низации корпоративной связью, чтобы у ее руково-
дителя было больше времени на ведение бизнеса. 

Задачи с документооборотом и предоставлени-
ем отчетов контролирующим органам выполняет за 
бизнесмена персональный менеджер Tele2. Он же в 
любой момент может помочь с решением любых во-
просов, касающихся связи. 

Контролировать расходы всех сотрудников ком-
пании можно в одном месте – «личном кабинете». Там 
есть доступ к информации обо всех текущих расхо-
дах и подключенных услугах. Некоторые процессы 
можно автоматизировать: например, установить пре-
дельное ограничение по расходам с каждого номера. 

Оплата услуг не займет много времени. Можно 
предоплачивать связь для всех одной суммой, на-
личными или безналом. А деньги уже автоматиче-
ски будут распределяться по счетам сотрудников в 
соответствии с заданными параметрами. При этом 
любой сотрудник сможет и сам положить деньги на 
свой номер, если возникает такая необходимость 

Основательница «ДомаВкусно» внимательно от-
носится к вложениям в старт бизнеса – и это пра-
вильно. С ростом количества клиентов расходы на 
связь будут расти. Мы рекомендуем Ксении перей-
ти на корпоративный тариф, чтобы снять с себя хло-
поты, связанные с коммуникациями, и снизить за-
траты на мобильную связь. Поскольку в бизнес-та-
рифах услуги закупаются оптом, одна минута раз-
говора, один мегабайт интернет-трафика обходят-
ся дешевле, чем при использовании тарифов для 
физических лиц. 

Диалог: Застройщики Архангельска ждут от администрации большей оперативности

В «круглом столе» «Актуальные 
вопросы оказания государствен-
ных услуг по выдаче разрешений 
на строительство и ввод объектов 
в эксплуатацию» участвовали гла-

ва администрации Архангель-

ска Игорь ГОДЗИШ, председа-

тель городской Думы Валенти-

на СЫРОВА, работники департа-
мента градостроительства, проку-
ратуры и непосредственные участ-
ники строительного процесса – 
проектировщики и застройщики. 

«Считаю, что в работе админи-
страции происходят положитель-
ные изменения, но тем не менее, 
действительно, остается доста-
точно много барьеров при оформ-
лении разрешительных докумен-
тов, особенно в сфере строитель-
ства, – отметил Игорь Годзиш. – 
Люди вынуждены неоднократно 
обращаться в департаменты: при-
нимают замечания, исправляют их, 
приходят снова, и получают следу-
ющий комплект замечаний... И так 
по три-четыре раза. Это приводит 
к потере времени, средств, сил и т. 
д. Строительство – сложный биз-
нес, и потерянное время – зря по-
траченные деньги. Какие решения 
из тех, что мы можем принять вну-

три администрации, позволят бо-
лее оперативно работать строи-
тельному комплексу на террито-
рии города? Как сделать так, чтобы 
скорость прохождения документов 
была максимальной, увеличилась 
прозрачность этого процесса? Не 
поняв, где болит, невозможно при-
нять решение, что лечить».

Заместитель дирек тора 

ООО «Агентство ТС» Сергей ТА-

РАСУЛОВ рассказал, что в по-
следний раз разрешение на стро-
ительство его организация полу-
чала в течение девяти месяцев и 
ей пришлось трижды представлять 
документы в департамент градо-
строительства, потому что каждый 
раз выискивались новые замеча-
ния. В связи с этим Сергей Тара-
сулов предложил увеличить срок 
рассмотрения документов (сейчас 
это 10 дней), но с условием, чтобы 
в первом же отказе были указаны 
все ошибки проекта. 

С этим не согласилась дирек-

тор департамента градострои-

тельства Александра ЮНИЦЫ-

НА. По ее мнению, выдача разре-
шения на строительство – слиш-
ком серьезный шаг. Допущенные 
в спешке ошибки могут привести 

к тому, что прокуратура, проведя 
проверку и обнаружив нарушения 
законодательства, подаст иско-
вое заявление в суд, и разреше-
ние будет отозвано, когда объект 
уже начнет строиться. Вот это, по 
словам директора департамента, 
настоящая проблема. 

«Выдаем мы разом пакет заме-
чаний, – продолжила она. – Прино-
сят исправленный проект. И воз-
никают новые замечания – не те, 
которые были до этого. Сегодня 
нам говорят, что мы слишком дол-
го все рассматриваем, согласо-
вываем, а завтра будут говорить, 
что мы что-то недосмотрели. Де-
партамент всегда между двух ог-
ней. Мне кажется, нужно делать 
так, чтобы потом не аукалось, по 
крайней мере».

Актуальным для всех застрой-
щиков оказался вопрос о техно-
логическом присоединении ново-
строек к электрическим сетям и к 
сетям водоснабжения, заданный 
директором ООО «Эталон» Ми-

хаилом ФЕДОТОВЫМ. «Нам се-
годня «Водоканал» и «ТГК-2» пред-
лагают произвести техприсоеди-
нение за 18 месяцев – мы дома бы-
стрее строим. И стоимость этих 
работ нереальная», – считает он. 

Чтобы прояснить ситуацию 
Игорю Годзишу, застройщики при-
вели конкретные примеры. «Во-
доканал» предлагает подключить 
подъезд панельного дома площа-
дью 2300 квадратных метров за 10 
млн рублей. То есть в общей стои-
мости каждого «квадрата» жилья 
5 тысяч рублей – это только водо-
снабжение и канализация. 

Провести теплотрассу к жило-
му комплексу стоит не менее 45 
млн рублей, хотя, по подсчетам 
самих строителей, действитель-
ная стоимость этих работ не пре-
вышает 12 млн. 

Представителей власти уди-
вили такие цифры. Игорь Годзиш 
предложил организовать в дека-
бре «круглый стол» с участием за-
стройщиков, «ресурсников», над-
зорных органов и администрации. 
Его поддержала Валентина Сыро-
ва. Заместитель прокурора Ар-

хангельска Сергей СТРЕКИН до-
бавил, что прокуратура области 
уже занимается этими вопросами. 

В ходе разговора выяснилось, 
что нерешенных проблем в стро-
ительной отрасли Архангельска 
много и одна встреча, конечно, 
не может задать вектор решени-
ях их всех. В связи с этим уполно-

моченный при губернаторе Ар-

хангельской области по защите 

прав предпринимателей Нико-

лай ЕВМЕНОВ предложил создать 
совет застройщиков, который будет 
собираться дважды в год в админи-
страции города и обсуждать акту-
альные вопросы. Тогда строитель-
ные организации смогут вести пря-

мой диалог с властью. Это предло-
жение поддержал Игорь Годзиш.

«Градостроительство направ-
лено на создание благоприятной 
среды для жизни людей в нашем 
городе, – подводя итоги «круглого 
стола», добавила Александра Юни-
цына. – Это и инженерно-техниче-
ские, и санитарно-гигиенические 
задачи, и конструктивные реше-
ния по безопасности зданий и со-
оружений, это и эстетическая со-
ставляющая. Мы говорим, как хо-
рошо, что есть скверы и парки, пар-
ковки, есть где прогуляться, а ког-
да начинаем проектировать, отсту-
паем от этих критериев. Вместе с 
вами мы должны уходить от этого. 
Бизнес бизнесом, но он направлен 
на людей, он для людей. Я бы реко-
мендовала всем застройщикам от-
правлять нам на согласование про-
ект до того, как отдавать его на экс-
пертизу. Он там находится два ме-
сяца, а у нас в среднем один. Мы 
его посмотрим, сразу сделаем 
свои замечания, и на момент по-
лучения результатов экспертизы 
вы уже исправите ошибки, заме-
ченные нами. Это позволит без ка-
ких-либо проволочек получить раз-
решение на строительство».

Разрешите построить!
В администрации Архангельска прошла 
встреча представителей городской власти 
и компаний строительной отрасли: разговор шел 
о многочисленных претензиях предпринимателей 
к работе чиновников. С тем, что город должен 
развиваться, согласны все, однако практически каждое 
заявление на получение разрешения на строительство 
отклоняется профильным департаментом. Ф
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ОВЕН. На будущей 
неделе сосредоточь-
тесь на решении ма-

териальных вопросов. Ситу-
ация в этой сфере складыва-
ется для вас наиболее удач-
но. Порядок в делах положи-
тельно скажется на вашем 
самочувствии, будет способ-
ствовать эмоциональному 
подъему. Лучшее время – 
первая половина недели.

Т Е ЛЕ Ц . С а м о е 
главное сейчас – по-
верить в свои силы и 

таланты. Если вы долгое 
время хотели взяться за но-
вый проект, то сейчас благо-
приятный момент для по-
добных начинаний. Это ис-
ключительно удачное время 
для развития романтиче-
ских отношений. 

БЛИЗНЕЦЫ. Не-
деля благоприятна 
д ля ак тивизации 

контактов с близкими род-
ственниками. Проявите за-
боту о близких людях, возь-
мите на себя груз домашних 
обязанностей и тогда вы 
оцените спокойствие и на-
дежность семейной жизни. 

РАК. На этой неде-
ле у вас улучшатся 
отношения с окру-

жающими людьми. Особен-
но это касается друзей, род-
ственников и соседей. Это 
прекрасный период для уче-
бы и коротких поездок. Бли-
же к выходным может ухуд-
шиться ваше самочувствие. 
Старайтесь экономить силы.

ЛЕВ. Вы сможете 
увеличить свои до-
ходы на этой неделе. 

Если вы в поисках работы, то 
сможете найти подходящую 
должность, которая будет 
соответствовать вашим за-
просам и профессионально-
му призванию. Во второй по-
ловине недели могут слегка 
осложниться отношения с 
любимым человеком. 

ДЕВА. Вы будете 
преисполнены ре-
шимости действо-

вать во имя приобретения 
новых знаний и сможете до-
биться успеха в любых видах 
обучения. Вторая половина 
недели может быть ослож-
нена разногласиями в семье 
по разным вопросам.

ВЕСЫ. Вам на этой 
неделе удастся до-
биться урегулирова-

ния некоторых щепетильных 
вопросов. В конце недели 
могут возникнуть разногла-
сия с соседями, родствен-
никами или друзьями. В пят-
ницу лучше воздержаться от 
новых знакомств.

СКОРПИОН. На 
этой неделе вам 
удастся укрепить от-

ношения с партнером по 
браку или бизнесу. Ваше до-
брожелательное отношение 
к людям вернется к вам же 
сторицей. Вторая половина 
недели может быть связана 
с убытками, поэтому стоит 
воздержаться от покупок.

СТРЕЛЕЦ. Ставьте 
перед собой наибо-
лее амбициозные и 

масштабные цели, повышай-
те планку ожиданий и не ле-
нитесь: на будущей неделе 
вам многое будет дано. Ос-
новные успехи будут касать-
ся сферы карьеры и профес-
сиональной реализации. От-
ношения с начальством скла-
дываются конструктивно. 

КОЗЕРОГ. На пред-
стоящей неделе вам 
лучше отправиться в 

путешествие, заняться уче-
бой или открыть для себя но-
вые горизонты познания. 
Чтобы избежать разочарова-
ний, постарайтесь не идеа-
лизировать людей.

ВОДОЛЕЙ. Насту-
пает благоприятное 
время для капита-

ловложений в недвижи-
мость. Если вы планировали 
улучшить свои жилищные 
условия, то сейчас вам 
представится удачная воз-
можность. Обязательно по-
заботьтесь о родителях, ба-
бушках и дедушках. 

РЫБЫ. На будущей 
неделе от вас вряд 
ли потребуются ка-

кие-либо инициативы. Окру-
жающие будут склонны сами 
приходить к вам и высказы-
вать свои предложения. Вам 
же останется лишь внима-
тельно выслушивать их. 
Именно такой стиль общения 
приведет к укреплению де-
ловых (и не только) связей.
Источник статьи: astro-ru.ru 
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Ограничение по возрасту 16+

CLASSIFIED
Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 

раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 
Основу раздела составляют рубрики, интересующие наших 

постоянных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВА-
НИЕ, КОНФЕРЕНЦИИ, ТОРГИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, 
ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении 
не ограничено, выделения в тексте полужирным шрифтом – 
бесплатно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ТОРГИ

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аукци-

онный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, ул. К. Марк-
са, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) сообщает о ре-

зультатах торгов, проводимых посредством публично-

го предложения (сообщение №12010003254 в газете «Ком-
мерсантъ» №192 от 15.10.16г.) имущества должника ИП За-

борского Александра Владимировича (164500, Архангель-
ская обл., г. Северодвинск, ул. Железнодорожная, д. 21, кв. 16, 
ИНН:290200211749, ОГРНИП:304290207900208, СНИЛС: 073-267-
115 56), конкурсный управляющий Епифанов Павел Валентинович 
(163000, г. Архангельск, главпочтамт, а/я 59, ИНН:292700627516, 
СНИЛС:070-835-225-53), член Союза «СРО АУ Северо-Запа-
да», (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 6; 
ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), действующий на основа-
нии решения АС Архангельской области по делу №А05-994/2013 от 
29.07.13 г., определения 05.07.16 г. Торги состоялись по лоту №1, 

цена продажи – 8 900 000 руб., победитель Основа Максим Вла-
димирович. У победителя отсутствует заинтересованность по от-
ношению к должнику, его кредиторам, конкурсному управляюще-
му. Конкурсный управляющий, а также Союз «СРО АУ Северо-За-
пада» не участвуют в капитале победителя. По лоту №2 торги не 

состоялись ввиду отсутствия заявок.
 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аукци-

онный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, ул. К. Марк-
са, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) сообщает о ре-

зультатах торгов, проводимых посредством публично-

го предложения (сообщение №12010003261 в газете «Коммер-
сантъ» №192 от 15.10.16 г.), по продаже имущества должника ИП 

Трухина Николая Александровича (164521, Архангельская 
обл., г. Северодвинск, ул. Южная, д. 18а, кв. 7, ИНН: 290213667105, 
ОГРНИП: 311293233400068, СНИЛС:046-793-747 07), конкурс-
ный управляющий Епифанов Павел Валентинович (163000, 
г. Архангельск, главпочтамт, а/я 59, ИНН:292700627516, 
СНИЛС:070-835-225-53), член Союза «СРО АУ Северо-Запа-
да», (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 6; 
ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), действующий на основа-
нии решения АС Архангельской области по делу №А05-993/2013 
от 12.08.13 г. и определения 14.07.16 г. Торги не состоялись вви-
ду отсутствия заявок.

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Ремонт любой одежды. В том числе пуховиков, шуб, дуб-
лёнок, кожаных изделий. Быстро, качественно. Тел. (8182) 23-24-94.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 

ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-

сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому по-
давшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» пре-
доставляется персональная скидка до 26% на покупку стройма-
териалов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 69-
69-87. Подбор квартир для покупки по «военной ипотеке», с ис-
пользованием материнского капитала, всех видов сертификатов: 
8 (8182) 69-69-07. Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 
8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Приватиза-
ция жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических паспор-
тов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов (зданий, со-
оружений, помещений) для постановки на кадастровый учет. Вне-
сение изменений в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. 
Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Согласование перепла-
нировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление зем-
ли. Межевание, раздел, уточнение границ земельного участка. Ка-
дастровый учет: 8 (8182) 69-69-16. Квалифицированные рекомен-
дации по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 
8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

Реклама

Секрет успеха: 10-летний юбилей ресторанного холдинга

«Чайхона» – место для отдыха за 
чашкой ароматного чая, а также вкус-
ного обеда или ужина.

Профессиональный шеф-повар 
из Узбекистана приготовит для вас 
легендарный чайханский плов, са-
лат «Ташкент», манты, лагман, самсу 
и другие популярные блюда по тра-
диционным рецептам.

Новинки для нашего города – ки-
тайский салат из битых огурцов «Пай 
Хуангуа», индийские блюда «Чикен 
тандури» и «Алу Гоби», вьетнамский 
суп «Фо Бо» – придутся по вкусу ис-
тинным гурманам.

Долгожданное предложение для 
поклонников ресторана «Яки’Да» – 

суп «Том Ям», «Утка по-пекински», 
«Мясо Мао», «Свинина слайс», «Кре-
ветки Васаби» и другие любимые 
блюда представлены в нашем меню.

Классические десерты «Чиз-
кейк», «Тирамису», «Крем-брюле», а 
также традиционные восточные сла-
дости «Чак-чак», «Китайские ябло-
ки» и «Жареное мороженое» станут 
отличным дополнением к обеду или 
ужину.

Наслаждайтесь вкусными блю-
дами, почувствуйте гармонию и на-
сладитесь яркими впечатлениями, 
заряженными силой традиций и ду-
хом чарующей Азии и Востока в на-
шем ресторане «Чайхона».

«Яки’Да Restaurant Group» 
открывает новый ресторан в Архангельске
Компания «Яки’Да Restaurant Group» отмечает 10 лет 
вкусной работы. В честь юбилея мы подготовили 
отличный подарок горожанам – новый ресторан 
узбекской и паназиатской кухни «Чайхона». 

РЕСТОРАН УЗБЕКСКОЙ И ПАНАЗИАТСКОЙ КУХНИ «ЧАЙХОНА»

Архангельск, ул. Воскресенская, д. 7, тел. (8182) 48-11-00

Мы в контакте: vk.com/chaihona29

Наш сайт: chaihona29.ru

ООО «Полисфера». Реклама.


